
VERBALE N. 1 DEL CONSIGLIO DI DIPARTIMENTO DEL GIORNO 11/2/2010 

        Il giorno 11/2/2010 alle ore 16.30 nell’Aula III della Facoltà di Agraria, si é riunito il 

Consiglio del Dipartimento di Biologia e Chimica Agro Forestale ed Ambientale per discutere 

e deliberare sul seguente Ordine del Giorno:      

          1. Comunicazioni 

2. Ratifica decreti 

3. Opzioni in favore del Dipartimento: parere  

4. Rinnovo abbonamenti periodici 2010 

5. Smaltimento rifiuti: adempimenti connessi 

6. Autorizzazione contributo per intervento di formazione facoltativa del sig. M.         

Poliseno 

7. Autorizzazione frequenza Dipartimento 

8. Autorizzazione discarico inventariale  

9. Varie ed eventuali  

 Sono presenti: Senesi N., Blanco A., Miano T., Nuzzaci G., Ruggiero P., Triggiani O., 

Brunetti G., Crecchio C., de Lillo E., Loffredo E., Pizzigallo M.D.R., Provenzano M.R., 

Simeone R., Addante R., Cocozza C., D’Orazio V., Montemurro C., Pavan S., Terzano R., 

Carella N., Bari G.. 

Sono assenti giustificati: Monaco R., Ricciardi  L., Ippolito R., Tarasco E., Gadaleta A., 

Spagnuolo M., Padovano G.. 

Sono assenti ingiustificati: Fanizza G., Porcelli F., De Giovanni C., Della Gatta C., Resta 

P.. 

Segretario verbalizzante: rag. Attilio Davide Mazzacane, segretario amministrativo. 

Assume la presidenza il Direttore, prof. Nicola Senesi che, dopo aver constatata la presenza 

del numero legale, alle ore 16.45, dichiara aperta la seduta. 

         Prima di aprire la discussione, il Presidente chiede di aggiungere il seguente punto 

all’O.d.G.: 
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5. Sicurezza sul lavoro: adempimenti connessi 

 La modifica all’O.d.G. viene approvata all’unanimità. L’O.d.G. risulta così modificato: 

          1. Comunicazioni 

2. Ratifica decreti 

3. Opzioni in favore del Dipartimento: parere  

4. Rinnovo abbonamenti periodici 2010 

5. Sicurezza sul posto di lavoro: adempimenti connessi 

6. Smaltimento rifiuti: adempimenti connessi 

7. Autorizzazione contributo per intervento di formazione facoltativa del sig. M.         

Poliseno 

8. Autorizzazione frequenza Dipartimento 

9. Autorizzazione discarico inventariale  

      10. Varie ed eventuali  

 Si apre la discussione sul primo punto all’O.d.G.: 

1.     Comunicazioni  

 Nota prot. 8 del 5/1/2010 della Presidenza della Facoltà di Agraria, riguardante l’elenco 

assegnazioni Tesi di Laurea Triennale e nomine relatori e co-relatori riunione 25/11/09. 

 Nota prot. 10 del 5/1/2010 della Presidenza della Facoltà di Agraria, riguardante l’elenco 

assegnazioni Tesi di Laurea Specialistica e nomine relatori e co-relatori riunione 25/11/09. 

 Nota prot. 5 del 5/1/2010 della Presidenza della Facoltà di Agraria, riguardante l’elenco 

assegnazioni Tesi di Laurea Magistrale e nomine relatori e co-relatori riunione 25/11/09. 

 Nota prot. 9719 del 472/2010, riguardante la nomina del prof. Pizzutilo a Presidente del 

C.S.I.. 

 Nota prot. 9283 del 3/2/2010 del Dip. per la Formazione Post Laurea e gli Esami di 

Stato Professionali, riguardante il bando per n. 27 borse di studio post-dottorato. 

 Nota prot. 8348 del 1/2/2010 del Dip. per la Formazione Post Laurea e gli Esami di 

Stato Professionali, riguardante la borse di studio post-dottorato della dott.ssa R. Monfreda. 

 Nota prot. 6402 del 26/1/2010 del Dip. Risorse Umane e Organizzazione, riguardante la 
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trasmissione del contratto a tempo indeterminato del sig. Angelo Raffaele Marcotrigiano. 

 Nota del 18/11/2009 della Commissione Istruttoria per la Costituzione di Dipartimenti e 

Centri, riguardante la costituzione del Centro interuniversitario di ricerca “MECENAS – 

Mediterranean Center for Advanced Studies”. 

 Nota del 18/11/2009 della Commissione Istruttoria per la Costituzione di Dipartimenti e 

Centri, riguardante la costituzione del Centro interuniversitario di ricerca “Laboratorio di 

Gruppoanalisi ed Epistemiologia”.  

 Nota prot. 87394 del 19/11/2009 dell’Avvocatura dell’Università di Bari, riguardante la 

trasmissione di una nota dell’Avv. Serafini – Gruppo Editoriale Sigma 86. 

 Nota prot. 92901 del 3/12/2009 del Dip. Risorse Umane e Organizzazione, riguardante 

lo svolgimento di attività di  “Profesor Visitante” da parte del prof. E. Tarasco. 

 Ringraziamenti espressi dalla famiglia Senesi, per il cordoglio manifestato dal Di.B.C.A. 

in occasione del lutto che l’ha colpita. 

 Si passa a discutere il secondo punto all’O.d.G.: 

2.     Ratifica decreti  

        Il Presidente dà lettura dei decreti n. 30 del 2009 e n. 3 del 2010 dallo stesso adottati in 

via d’urgenza, comportante variazioni al bilancio di previsione dell’esercizio in corso. Quindi 

invita il Consiglio a deliberare in ordine alla ratifica del suddetto provvedimento.   

     IL CONSIGLIO 

VISTO i decreti di variazione di bilancio n. 30 del 2009 e n. 3 del 2010 adottati in via 

d’urgenza dal Direttore del Dipartimento; 

RITENUTO di approvare le relative variazioni di bilancio per le motivazioni riportate nel 

decreto medesimo; 

VISTO l’art. 84 del Regolamento di Amministrazione, Finanza e Contabilità,  

con voti favorevoli unanimi 
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     DELIBERA  

di ratificare i decreti di variazione di bilancio n. 30 del 2009 e n. 3 del 2010 allegati al 

presente atto sub A), sub B),   per costituirne parte integrante e sostanziale.   

Si passa a discutere il terzo punto all’O.d.G.: 

3.     Opzioni in favore del Dipartimento: parere 

        Il Presidente informa il Consiglio che sono pervenute dal Dip.to Risorse Umane e 

Organizzazione, Settore Pianificazione Organizzativa, dell’Università di Bari una serie di 

domande di opzione in favore del Dipartimento DIBCA con richiesta di “esprimere il 

prescritto parere motivato”.  

 Poiché tali opzioni riguardano contestualmente due gruppi di Professori di ruolo e 

Ricercatori appartenenti a due specifici ed affini settori scientifico- disciplinari, AGR 15 -

Scienze e Tecnologie Alimentari ed AGR 16-Microbiologia Agraria  (riuniti entrambi nel 

nuovo settore 07/F1) che fanno capo alla Facoltà di Agraria, il Consiglio ritiene opportuno 

discutere e formulare un parere, prima di carattere generale e complessivo sulle opzioni di cui 

sopra, e poi procedere all’espressione del parere specifico per ogni opzione presentata. 

 Il Consiglio, dopo ampia ed approfondita discussione, valuta molto positivamente il 

processo di aggregazione in atto ed esprime all’unanimità parere pienamente favorevole a 

tutte le domande di opzione sulla base delle seguenti motivazioni di carattere generale e 

complessivo:  

le evidenti ed accertate affinità di carattere culturale, scientifico e didattico tra i due SSD 

optanti (AGR 15 e AGR 16) e i tre SSD (AGR 13, AGR 07 ed AGR 11) cui afferiscono gli 

attuali docenti del Dipartimento DIBCA, anche supportate dal fatto che fino agli anni novanta 

gli attuali SSD AGR 13, AGR 15 ed AGR 16 appartenevano allo stesso raggruppamento 

disciplinare 146; 

le tematiche e le attività e linee di ricerca interfacciantesi e/o comuni tra i docenti dei due SSD 
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optanti ed i docenti degli attuali SSD afferenti al DIBCA, che già da tempo collaborano in 

ricerche e progetti di comune interesse ed hanno già prodotto pubblicazioni scientifiche in 

collaborazione su riviste internazionali referenziate; 

l’uso di metodologie di ricerca e strumentazioni analitiche complementari ed in parte comuni 

ai due SSD optanti e i tre SSD attuali del DIBCA; 

l’afferenza di molti Professori di ruolo e Ricercatori del SSD AGR 15 ai Dottorati di Ricerca 

“Miglioramento Genetico e Patologia delle Piante Agrarie e Forestali”, coordinato da un 

Docente del DIBCA e con sede amministrativa presso il DIBCA, e “Microbiologia, Sanità e 

Chimica degli Alimenti”, coordinato da un docente del SSD AGR 16, nonché l’afferenza dei 

suddetti Dottorati e del Dottorato di “Chimica Agraria” ( attualmente afferente al DIBCA) alla 

stessa Scuola di Dottorato “Produzioni Vegetali, Alimenti ed Ambiente”, coordinato da un 

docente del DIBCA;  

le affinità ed i comuni interessi didattici, che vedono numerosi docenti dell’attuale DIBCA e 

dei due SSD optanti responsabili di molti insegnamenti caratterizzanti dei Corsi di Laurea in 

Scienze e Tecnologie Agrarie e Scienze e Tecnologie Alimentari della Facoltà di Agraria. 

 Il Consiglio ritiene all’unanimità comunque utile e necessario che, nell’auspicabile caso 

in cui le opzioni presentate siano accettate dagli Organi Accademici, si proceda ad opportune 

ed adeguate integrazioni delle attuali finalità ed assetto del DIBCA, includendo le linee di 

ricerca e quant’altro appropriato comporterà l’afferenza al DIBCA dei due nuovi gruppi di 

docenti. 

 Il Consiglio infine auspica che gli Organi Accademici preposti vorranno debitamente e 

favorevolmente considerare il richiesto trasferimento al DIBCA di tutte le risorse di spazi, 

mezzi, strumentazioni, finanziarie, librarie e quant’altro di pertinenza dei due gruppi optanti e 

della sede amministrativa del Dottorato di Ricerca in  “Microbiologia, Sanità e Chimica degli 

Alimenti”, nonché il possibile trasferimento al DIBCA, su domanda dei singoli interessati,  di 
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quelle unità di personale tecnico ed amministrativo attualmente di supporto alle attività di 

ricerca ed amministrative dei due gruppi optanti.  

 Il Consiglio passa quindi all’esame delle singole richieste di opzione esprimendo i 

singoli pareri caso per caso. 

 

Prof. Gianluigi Ercolani 

Il Consiglio, esaminata e discussa la domanda di opzione al DIBCA del Prof. Gianluigi 

Ercolani, esprime parere favorevole alla stessa ritenendo gli interessi di ricerca e l’attività 

scientifica e didattica del Prof. Ercolani pienamente affini alle finalità ed attività scientifiche e 

didattiche del DIBCA. 

 

Prof. Marco Gobbetti 

Il Consiglio, esaminata e discussa la domanda di opzione al DIBCA del Prof. Marco Gobbetti, 

esprime parere favorevole alla stessa ritenendo gli interessi di ricerca e l’attività scientifica e 

didattica del Prof. Gobbetti pienamente affini alle finalità ed attività scientifiche e didattiche 

del DIBCA. 

 

Prof. Tommaso Francesco Gomes  

Il Consiglio, esaminata e discussa la domanda di opzione al DIBCA del Prof. Tommaso 

Francesco Gomes, esprime parere favorevole alla stessa ritenendo gli interessi di ricerca e 

l’attività scientifica e didattica del Prof. Gomes pienamente affini alle finalità ed attività 

scientifiche e didattiche del DIBCA. 

 

Prof. Francesco Caponio 

Il Consiglio, esaminata e discussa la domanda di opzione al DIBCA del Prof. Francesco 
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Caponio, esprime parere favorevole alla stessa ritenendo gli interessi di ricerca e l’attività 

scientifica e didattica del Prof. Caponio pienamente affini alle finalità ed attività scientifiche e 

didattiche del DIBCA. 

 

Prof. Giuseppe Gambacorta 

Il Consiglio, esaminata e discussa la domanda di opzione al DIBCA del Prof. Giuseppe 

Gambacorta, esprime parere favorevole alla stessa ritenendo gli interessi di ricerca e l’attività 

scientifica e didattica del Prof. Gambacorta pienamente affini alle finalità ed attività 

scientifiche e didattiche del DIBCA. 

 

Prof.ssa Antonella Pasqualone  

Il Consiglio, esaminata e discussa la domanda di opzione al DIBCA della Prof.ssa Antonella 

Pasqualone, esprime parere favorevole alla stessa ritenendo gli interessi di ricerca e l’attività 

scientifica e didattica della Prof.ssa Pasqualone pienamente affini alle finalità ed attività 

scientifiche e didattiche del DIBCA. 

 

Dott.ssa Maria Calasso 

Il Consiglio, esaminata e discussa la domanda di opzione al DIBCA della Dott.ssa Maria 

Calasso, esprime parere favorevole alla stessa ritenendo gli interessi di ricerca e l’attività 

scientifica e didattica della Dott.ssa Calasso pienamente affini alle finalità ed attività 

scientifiche e didattiche del DIBCA. 

 

Dott.ssa Maria De Angelis 

Il Consiglio, esaminata e discussa la domanda di opzione al DIBCA della Dott.ssa Maria De 

Angelis, esprime parere favorevole alla stessa ritenendo gli interessi di ricerca e l’attività 
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scientifica e didattica della Dott.ssa De Angelis pienamente affini alle finalità ed attività 

scientifiche e didattiche del DIBCA. 

 

Dott.ssa Raffaella Di Cagno 

Il Consiglio, esaminata e discussa la domanda di opzione al DIBCA della Dott.ssa Raffaella 

Di Cagno, esprime parere favorevole alla stessa ritenendo gli interessi di ricerca e l’attività 

scientifica e didattica della Dott.ssa Di Cagno pienamente affini alle finalità ed attività 

scientifiche e didattiche del DIBCA. 

 

Dott. Michele Faccia 

Il Consiglio, esaminata e discussa la domanda di opzione al DIBCA del Dott. Michele Faccia, 

esprime parere favorevole alla stessa ritenendo gli interessi di ricerca e l’attività scientifica e 

didattica del Dott. Faccia pienamente affini alle finalità ed attività scientifiche e didattiche del 

DIBCA. 

 

Dott. Fabio Minervini 

Il Consiglio, esaminata e discussa la domanda di opzione al DIBCA del Dott. Fabio 

Minervini, esprime parere favorevole alla stessa ritenendo gli interessi di ricerca e l’attività 

scientifica e didattica del Dott. Minervini pienamente affini alle finalità ed attività scientifiche 

e didattiche del DIBCA. 

 

Dott. Carlo Giuseppe Rizzello 

Il Consiglio, esaminata e discussa la domanda di opzione al DIBCA del Dott. Carlo Giuseppe 

Rizzello, esprime parere favorevole alla stessa ritenendo gli interessi di ricerca e l’attività 

scientifica e didattica del Dott. Rizzello pienamente affini alle finalità ed attività scientifiche e 
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didattiche del DIBCA. 

 

Dott. Carmine Summo 

Il Consiglio, esaminata e discussa la domanda di opzione al DIBCA del Dott. Carmine 

Summo, esprime parere favorevole alla stessa ritenendo gli interessi di ricerca e l’attività 

scientifica e didattica del Dott. Summo pienamente affini alle finalità ed attività scientifiche e 

didattiche del DIBCA. 

Si passa a discutere il quarto punto all’O.d.G.: 

     4.     Rinnovo abbonamenti periodici 2010 

         L’Assemblea decide di rimandare ad un prossimo Consiglio la discussione in merito al 

rinnovo degli abbonamenti periodici, dovendo acquisire ulteriori informazioni.  

       Si passa a discutere il quinto punto all’O.d.G.:  

5.          Sicurezza sul posto di lavoro: adempimenti connessi 

 Il Presidente, in merito alla questione oggetto della discussione, invita il Consiglio a 

individuare i preposti responsabili di sezione. 

 Viene individuato il seguente personale: 

Sezione di Chimica e Biochimica – sig. Donato Mondelli; 

Sezione di Entomologia e Zoologia – dott.ssa Maria Pizza; 

Sezione di Genetica e Miglioramento genetico – sig.ra Silvana Addolorata Zacheo. 

        Si passa a discutere il sesto punto all’O.d.G.:  

6.     Smaltimento rifiuti: adempimenti connessi 

Il Presidente, in merito alla questione oggetto della discussione, invita il Consiglio a 

individuare i responsabili di sezione. 

 Viene individuato il seguente personale: 

Sezione di Chimica e Biochimica – dott. Nicola Carella; 
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Sezione di Entomologia e Zoologia – sig. Michele Poliseno; 

Sezione di Genetica e Miglioramento genetico – sig.ra Silvana Addolorata Zacheo. 

      Si passa a discutere il settimo punto all’O.d.G.: 

7.  Autorizzazione contributo per intervento di formazione facoltativa del sig. M. 

Poliseno 

 Il Presidente dà lettura della nota del sig. Michele Poliseno, riferita alla richiesta di un 

contributo di € 625,00 pari al 50% del totale previsto, riguardante l’autorizzazione a recarsi in 

Spagna, per un periodo di dieci giorni, presso il Department of Agricultural and Forestry 

Sciences University of Cordoba, per l’apprendimento di tecniche di isolamento e 

identificazione di funghi entomopatogeni degli insetti e la loro applicazione per il controllo 

biologico. 

 Il Presidente ricorda all’Assemblea che il sig. Poliseno in data 20//1/2010 ha presentato 

al Dipartimento per il Funzionamento e lo Sviluppo Organizzativo per il Sistema Qualità una 

richiesta di contributo, nella misura di euro 1.250,00. 

        A seguito di approfondita discussione, il Consiglio delibera di assegnare un contributo 

pari al 50% dell’intera somma. 

Si passa a discutere l’ottavo punto all’O.d.G.: 

 8.     Autorizzazione frequenza Dipartimento      

         Il Direttore sottopone all’attenzione del Consiglio, una nota del prof. Silvio Di Pierro, 

Presidente del Consiglio Interclasse in Biologia, con la quale chiede che la dott.ssa Grazia 

Polieri, laureata in Scienze Biologiche, sia autorizzata in qualità di tirocinante a frequentare, 

per la durata di un anno, i laboratori della Sezione di Miglioramento Genetico. 

 Il Consiglio unanime autorizza.        

       Si passa a discutere il nono punto all’O.d.G.: 

9.    Autorizzazione discarico inventariale 
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        Dalla Sezione di Chimica perviene la richiesta di discarico inventariale dei seguenti beni: 

n. 1 posto di lavoro per macchina da scrivere – n. inv. 2942 (ex Ist. Chimica Agraria); 

n. 1 Spettrofluorimetro – n. inv. 3307 (ex Ist. Chimica Agraria) L. 25.960.000; 

n. 1 Model 3600 FL data station – n. inv. 3496 (ex Ist. Chimica Agraria) L. 9.047.000; 

n. 1 software kit M 3600 CDS – n. inv. 3497 (ex Ist. Chimica Agraria) L. 14.050.100; 

n. 1 PCLS 2 softaware kit – n. inv. 3498 (ex Ist. Chimica Agraria) L. 5.624.400; 

n. 1 RS232C Interface Accy kit – n, inv. 3499 (ex Ist. Chimica Agraria) L. 17.440.000; 

n. 1 Rep Scan Accessory – n. inv. 3500 (ex Ist. Chimica Agraria) L. 2.561.500; 

n. 1 X99 Interface Accy – n. inv. 3501 (ex Ist. Chimica Agraria) L. 8.327.600; 

n. 1 PCR Sprint – n. inv. 4/9000266. 

 Dalla Sezione di Genetica e Miglioramento genetico perviene la richiesta di discarico 

inventariale dei seguenti beni: 

n. 1 condizionatore – n. inv. 9001968.  

 Dalla Segreteria amministrativa perviene la richiesta di discarico inventariale dei 

seguenti beni: 

n. 1 copritermosifone in legno – n. inv. 409 (ex Ist. di Economia e Politica Agraria). 

    Il Consiglio autorizza, all’unanimità, il discarico di tutti i beni suddetti perchè fuori uso 

ormai da tempo, non riparabili e assolutamente privi di alcun valore storico museale.  

  Si passa a discutere il decimo punto all’O.d.G.: 

10.   Varie ed eventuali 

        Non ci sono argomenti in discussione. 

       Non essendovi altri argomenti in discussione, il Presidente dichiara conclusa la seduta. Il 

Consiglio si scioglie alle ore 19.55. 

        Il presente verbale è letto, approvato e sottoscritto seduta stante. 

                 Il Segretario       Il Presidente 
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    rag. Attilio Davide Mazzacane            prof. Nicola Senesi 

 

  

 

 


